

está escribiendo el final de un libro antiquísimo cuyas hojas faltaban.

Camino de la Gloria

Era el año 1854. El poeta tenía la edad de 18. Sus ansias de gloria eran ya una necesidad apremiante y dolorosa. El deseo de ir a Madrid se había convertido en una obsesión. Julio Nombela, el futuro novelista se había marchado ya. Bécquer y Campillo habían visto alejarse a la diligencia que llevaba a la soñada meta al entrañable amigo.

Por fin, a pesar de la resistencia de su madrina, Bécquer marchó a Madrid, donde se encontró con grandes apuros.

Más tarde conoció Bécquer en el monasterio de la Veruela a la que más tarde había de ser su esposa. Se llamaba Casta Esteban Navarro, hija del médico. El caso fué que en el mes de Mayo de 1861 se casaron.

Fué un matrimonio desdichado. Ni siquiera los tres hijos que tuvieron pudieron evitar la separación.

La situación de Bécquer mejoró al fundarse la «Ilustración de Madrid» que más tarde fué «Los lunes del Imparcial.» Gustavo Adolfo fué nombrado director con tal sueldo que la vida se le ofrecía en una posición decorosa.

Era el año 1870, la enfermedad de Bécquer se acentuaba, sólo esperaba una ocasión para dar el golpe de gracia. Fué en Diciembre cuando ocurrió el fatal desengaño, una tarde de invierno, al salir del café, Bécquer tomó como de costumbre el ómnibus, iba completo y tuvo que acomodarse en el descubierta del ómnibus, cuando llegó estaba tiritando y tuvo que guardar cama.

Por fin el 22 de Diciembre de 1870 los amigos que le rodeaban advirtieron que cesaba de pronto su agónico estertor y que de sus labios salían estas palabras:

—Todo mortal...—

Sus obras

Fué preciso que muriera para que su nombre alcanzara la celebridad que merecía.

A sus composiciones poéticas las tituló Bécquer *Rimas*, siendo una de las más conocidas «*Cerraron sus ojos que aun tenía abiertos...*» y *Volverán las obscuras golondrinas*.

Al morir, Bécquer dejó su obra dispersa en periódicos y revistas. Artículos literarios, sus famosas Leyendas, sus inmortales Rimas...

JERÓNIMO MARTINEZ Y JOSÉ CORTES

(4.º curso.)

RIMAS

«Yo sé un himno gigante y extraño»,
melancólico y grato a la vez,
que acrecienta su enorme tamaño
la dulzura de su nitidez.

Yo sé un himno que ríe y que llora,
que es suspiro espontáneo de amor;
yo sé un himno que anuncia una aurora,
una pena, una duda, un dolor.

Yo sé un himno... y ese himno es tan bello
que sublime engrandece a la muerte;
tiene risa en un leve destello,
lo demás es dolor frío y fuerte.

Yo sé un himno, de Bécquer aliento,
que se eleva marcial a las cimas,
y este himno es el postrer lamento
delicado y sutil de las Rimas.

ENRIQUE ESCUDERO MALDONADO.

(5.º curso.)

A BÉCQUER EN SU CENTENARIO

A Bécquer, el artista que en bellas poesías
y con arte divino supo cantar a amor
con toda su tristeza, con toda su alegría,
con todos sus anhelos y toda su ilusión,
Al cantor maravilloso que en sus rimas
llegar supo al corazón,
y llevarlo, con su fiebre de poeta consumado,
de emoción.

Al que expresa la alegría que produce
la visión del bien amado;
al que cree en Dios tan sólo
porque al verla lo ha mirado,
al que anhela el ideal más imposible,
al que ama a una mujer, fantasma vano,
(la mujer que es incorpórea, la mujer que es intangible)
porque sabe que su amor le está vedado.
A ése él, al que en mis versos yo quisiera
ensalzar como merece su memoria:
más tan grande autor se basta por sí solo
con sus obras a alcanzar máxima gloria.

ANA M.ª SOTOS PÉREZ (5.º curso.)

Solución al problema de Física

Si llamamos x a la distancia que buscamos, como la duración del tiempo dado comprende, la duración del trayecto del proyectil, más la de la transmisión del sonido, tendremos que

$$\frac{x}{500} + \frac{x}{340} = 8'4 \text{ será la ecuación}$$

que resuelve el problema y resolviéndola se encuentra $X=1.700$ minutos. JOSÉ MAESTRE

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

| | |
|--------------------------------------|----------------|
| Capital social. | 12.000.000 |
| Fianzas y reservas. | 129.474.010'42 |
| Primas cobradas en { España. | 38.515.477 |
| 1934. { Extranjero. | 57.941.597 |

Demstración de la importancia de esta gran Compañía nacional.